

REDACCION Y ADMINISTRACION FRANCISCO MARTINEZ ZAPORTA, NUM. 9, BAJOS TELEFONO 1-5-6-1

No se devuelven los originales aunque no se inserten. Anuncios a precios convencionales. Remitidos a una peseta linea.

Toda la correspondencia se dirigirá así: LA RIOJA - Apartado 28 - Logroño

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA Fundadores: D. Facundo y D. Francisco Martínez Zaporta

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Logroño, 2'50 pesetas al mes. Fuera de la capital, trimestre, 7'50. Trimestre vencido o por comisionado, 8. Extranjero, al año, 64 pesetas. Repúblicas hispano-americanas, al año, 36.

Se considera que continúa suscrita al periódico el que no lo devuelva a la Administración. Número suelto: 15 céntimos

"Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica" El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Nuestra Gloriosa Aviación bombardeó ayer importantes objetivos militares, y en el Aeródromo de Alcalá de Henares produjo el incendio de tres aviones, destruyó uno que intentaba despegar y causó averías en otros

El Ejército del Sur rechazó un ataque hecho con carros de asalto, con grandes pérdidas para los marxistas, y otro en uno de los sectores de Córdoba, causando al enemigo, que fué perseguido, una verdadera carnicería, cogiéndole armamentos y un camión de municiones.--El Cuerpo del Ejército de Madrid sostuvo intenso tiroteo de cañón y de fusil en casi todos los sectores.--En otras Divisiones del Ejército del Norte pasaron a nuestras filas doce familias y treinta y seis paisanos, ocho de ellos con armamento

El parte de las operaciones NOTA DEL GOBIERNO MILITAR Gobierno civil de la provincia

Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo. Noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy, 25 de marzo de 1937: EJERCITO DEL NORTE. -- Quinta, Sexta y Octava Divisiones: Sin novedad, con ligeros tiroteos, pasándose a nuestras filas doce familias y treinta y seis paisanos, de ellos ocho con armamento. Divisiones de Avila y Soria: Sin novedad. Cuerpo de Ejército de Madrid: Intenso fuego de fusil y cañón en casi todos los sectores. EJERCITO DEL SUR. -- Un ataque enemigo en uno de los sectores de Córdoba, fué rechazado, saliendo nuestras fuerzas en persecución del enemigo y causándole una verdadera carnicería. Se le cogieron armamentos y un camión cargado de municiones. Otro ataque llevado a cabo con carros sobre una de las columnas que operan en el mismo sector de Andalucía, fué rechazado también, con grandes pérdidas para el enemigo. ACTIVIDAD DE LA AVIACION. -- En el aire destacó la actuación de nuestra aviación bombardeando importantes objetivos militares. Un ataque hecho al aeródromo de Alcalá de Henares produjo el incendio de tres aviones, la destrucción de otro que intentó despegar y cayó a tierra, y averías en otros varios, por bombardeo. Salamanca, 25 de marzo de 1937. De orden de S. E., el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Se ha impuesto la multa de MIL pesetas, además de la pérdida de las seiscientos ochenta encontradas, al vecino de Aguilar del Río Alhama don ANGEL TORRECILLA SORIA, por infracción de lo dispuesto sobre acaparamiento de plata amonedada y por tratar con engaños de eludir la acción de la justicia, achacando a una procedencia falsa la existencia de la mayor parte del dinero. Logroño, 25 de marzo de 1937. El Gobernador militar, OCTAVIO LOPEZ DEL CASTILLO CRESPO

JUNTA PROVINCIAL DE ABASTOS. Habiéndose recibido en este Gobierno (Junta de Abastos) varias quejas de que los comerciantes e industriales se niegan rotundamente a facilitar facturas de los artículos que los clientes adquieren en sus establecimientos, se pone en conocimiento de éstos la obligación en que se encuentran de facilitar estas cuando sean requeridas por los compradores, teniendo en cuenta que la falta de este requisito será castigada con todo rigor. Lo que se hace público para su conocimiento y efectos oportunos. Logroño, 24 de marzo de 1937. El Gobernador civil, FRANCISCO RIVAS Y JORDAN DE URRIES

EL Maestro en la Cruz

Hoy los hombres, sin distinción de colores, razas, ni pueblos, vuelven su vista al Calvario, constituido en cátedra universal, con la universalidad que le otorga la calidad del maestro, la diversidad de los oyentes y la grandiosidad de la lección. Tan trascendental es ésta para la vida de individuos y colectividades, tan necesaria, que el Maestro, llegado al monte, sube al santo árbol de la cruz para ser mejor visto de todos y se dispone a explicar. La muchedumbre que le rodea es numerosa, más que nunca, y hierven pasiones político-religiosas. Allí están peregrinos de todas las naciones que alumbró el sol: partos, medos, elamitas, los habitantes de Mesopotamia, de Judea, del Ponto, del Asia Proconsular, de Frigia, de Pamfilia, de Egipto, de Siria, de Chipre y de Roma; los cretenses, los árabes. Allí están los escribas, los fariseos, los hipocritas y sepulcros blanqueados, con sus rozagantes vestidos, todo pulcritud, con continente majestuoso; pero llenos de odio al Salvador. Allí está el pueblo siempre versátil que el Domingo le aclamó y hoy ha preferido a Barrabás, y pedido la muerte de Cristo. Allí los amigos cobardes que tal vez para pasar inadvertidos hablan también contra el Salvador. Allí los agentes de la autoridad, allí los íntimos de Jesús, allí su Santísima Madre. Allí están los nacionalistas judíos que le habían dicho: "¿Pagamos el tributo a Roma, o no pagamos?", y allí la escolta de soldados romanos, que con su férrea disciplina han enjutado desde los partos a los iberos de occidente. Cristo está ya sentado en la cátedra de la Cruz y los hombres no parecen comprenderle. Se extrañan de su actitud. "¿Tú que destruyes el templo y en tres días lo reedificas, si eres hijo de Dios, baja de la cruz." "Si eres Rey de Israel baja de la cruz y creemos en tí", y achacándole a impotencia: "A otros salvó y a sí mismo no se puede salvar", y movían su cabeza en señal de burla. Decididamente, la cruz es escándalo para muchos. Se han visto hacer maravillas; pero se dicen, ahora es momento decisivo de mostrar su poder. ¿Cuántas hilonas mesiánicas se están deshaciendo en aquellos momentos! Pero el Maestro se hará entender... Es la hora sexta... El sol está en medio de su carrera... De pronto, se nota algo extraño: cierta oscuridad, que aumenta por momentos... Se cubre de tinieblas toda la tierra... Son los ciegos que una vez más se hacen plegeros de la gloria de Dios. ¿Qué es esto?, se dirían unos a otros... Esta terrible interrogante se impone. Cuentan que allí, en la patria de la Fisiología, en este mismo día, un pensador lo recoge y se pregunta a su vez: "¿Será que el mundo perece? ¿O será que el autor de la naturaleza padecerá?" La muchedumbre que rodea a Cristo, vuelve su mirada al Maestro de la

La conmemoración de la obediencia

En el día de hoy conmemora la Iglesia la muerte de Jesucristo, el Dios-Hombre el cordero divino que quita los pecados de la tierra. Para rescatar a los hermanos no sólo entrega Jesús a los verdugos el cuerpo y la sangre que bajo los accidentes de pan y de vino son manjares de vida y de verdad. Hace más todavía. Obedece al Eterno Padre y obedecer es lo mismo que sujetar el espíritu a persona o cosa que no es Dios. No existe obediencia completa sin que todo el ser se entregue al objeto amado. La entrega del espíritu forma la virtud de la obediencia. Los tres fundamentos, las tres condiciones ineludibles de la perfección moral, son los tres votos esenciales de toda regla monástica: la pobreza, por la que se ceden los bienes materiales; la castidad, por la que se dona el cuerpo al Creador, y la obediencia, que vale tanto como renuncia del alma a los deslencos del Hacedor Supremo. La redención no se efectúa únicamente con la Pasión y Muerte de Jesús. La obediencia entra más aún que la efusión de sangre en el milagro de la redención. ¡Obedecer! El Evangelio de San Marcos (versículo 36, capítulo XIV) pone en boca del Salvador aquellas divinas palabras: "Aba, Padre todas las cosas te son posibles: traspasa de mí este cáliz; mas no lo que yo quiero, sino lo que tú". "Sed nos quod ego volo, sed quod tu". San Pablo insiste sobre la obediencia del Señor a su Eterno Padre en la Epístola a los Filipenses (capítulo II, versículos 3 al 8, ambos inclusive). Dice así el Apóstol de las gentes: "3) Nada hagáis por porfía, ni por vana gloria, sino con humildad, teniendo cada uno por superiores a los otros. 4) No atendiendo uno a las cosas que son tuyas, propias, sino a las de los otros. 5) Y el mismo sentimiento haya en vosotros que hubo también en Jesucristo. 6) Que siendo en forma de Dios no tuvo por usurpación el ser él igual a Dios. 7) Sino que se anonadó a sí mismo pre el gesto de los que volvían golpeando sus pechos. Allí están las procesiones de disciplinantes, que estos días tendrán lugar en los pueblos de esta tierra, donde tanto la severidad de sus atipiantes, como las escarpadas y rocosas serranías parecen con vitar al aceticismo. Con todo, son siempre selecta minoría los que saben que es menester sea la disciplina continua, continua la cruz, el renunciamiento absoluto, si queremos participar plenamente del fruto de la redención. ¿Veremos algún día a los directores del pueblo dando la muda e impresionante lección de una vida de renunciamentos, de sacrificios propios, de muerte de Cruz, si llega el caso, por la redención de la humanidad? ¿Veremos al pueblo imitando de continuo gesto penitente de los que volvían del Calvario con el pensamiento en Cristo Crucificado? Que la figura del Maestro en la Cruz se levante de continuo ante nuestra vista, y que en nuestra conciencia se deje siempre oír: "Ejemplo os ha dado".

BOFILO FERNANDEZ GOMEZ (Superior de los SS. D.C.)

rio que hoy se conmemora donde puede dar sus frutos mejores. La voluntad humana del Señor se doblega a los mandatos del Padre. El ejemplo está dado; el camino de la virtud abierto. La Iglesia madre amorosa de sus fieles, ha presentado el dogma limpio de las nebulosidades con que pretendían ocultarlo a los hombres Sergio y los monotelistas. La voluntad divina no puede dar ejemplo de obediencia, porque nada hay superior a Dios. Cristo en cuanto hombre no cesa de obedecer al Eterno Padre. Obedece a nosotros también. "La obediencia—dice fray Luis de Granada en su "Guía de pecadores"—tiene tres grados. El primero, obedecer los mandamientos divinos; el segundo, los consejos; el tercero, a las inspiraciones y llamamientos de Dios". Hay aún un cuarto grado "que es una perfectísima conformidad con la divina voluntad en todo lo que ordenare de nosotros, caminando con igual corazón por honra y por deshonra, por infamia y por buena fama, por salud o por enfermedad, por muerte o por vida, abajando humildemente la cabeza a todo lo que El ordenare de nos, y tomando con igual corazón los azotes y los regales, los favores y los desfavores de su mano, no mirando lo que nos da, sino quién lo da, y el amor con lo que lo da; pues no con menor amor azota el padre a su hijo que le regala cuando ve que le cumple". "El que estos cuatro grados de obediencia inviese—añade el excelso prosista—habrá alcanzado aquella resignación que tanto engrandecen los maestros de la vida espiritual, la cual de tal manera sujeta y pone a un hombre en las manos de Dios, como un poco de cera blanda en las manos de un artífice". No he de seguir copiando las razones soberanamente habladas del Libro Inmortal. Por él sabemos que la virtud de obediencia perfecciona el entendimiento y la voluntad y constituye el más acabado sacrificio de cuantos pueden ofrecerse a Dios. Se comprende que así sea. Por obediencia muere Jesús en la cruz, y nos redime tanto por aquella virtud como por su muerte. La Iglesia asegura este suceso con la declaración de las dos voluntades de Cristo en el citado Concilio III de Constantinopla, que es el sexto general o ecuménico. Los escritores místicos y ascéticos, como el maestro Granada, se inclinaban fervorosos y admirados ante esta dominación del espíritu y de todo el ser, y entretanto, diríase que sueñan en lo tenebroso de esta noche de luto las divinas palabras del Dios obediente que agoniza: "¿Padre de amor! ¿Por qué me abandonaste?" LUDOVICO

La procesión del Santo Entierro

La pluma de un logroñés, quisiera decir algo interesante relativo a la Procesión que en día tan grande, recorre las calles de nuestra linda ciudad. Su diligencia y el cariño a su pueblo no han sido bastante sin embargo para lograr su deseo; pero allí va un propósito, una idea que si obtiene acogida, no hace inútil este breve artículo. Vamos a marcar las tres fechas divisorias que se presentan en todo hecho. Antes, ahora, después. Ayer. Hoy. Mañana. AYER. Recuerdos de la infancia, que la memoria conserva con mayor fidelidad que los más recientes. Los mismos pasos de hoy; más pobre el manto de la Dolorosa, muchos más penitentes, vestidos de Nazarenos, de Magdalenas, de Dolorosas con los pies descalzos que hicieran promesa de ir así en la Santa procesión, para obtener perdón por sus faltas. Mayor recogimiento en calles, plazas y en ventanas y balcones del apiñado público que la presenciaba. Nota de dolor en la indumentaria de hombres y mujeres. Ellos de levita cerrada y charolada chistera; ellas de negro, con sus clásicas mantillas. El Sepulcro, paso el más artístico. Regalo del capitán don Gabriel de Ursain en 1691. Urna de madera chapado de concha, con columnillas y remates de plata. Otro igual y quizá donado por el mismo señor, familiar del Santo Oficio, existe en Sevilla, pero creo que en aquella los remates son de oro. La escultura del Señor de bastante mérito. HOY. Vuelve a salir la Procesión. Durante cuatro años del nuevo régimen no se celebraba. Se interrumpió la vida religiosa de la verdadera España, como se interrumpió la vida social y política. Fué una pesadilla, que no





